

Football, limaces et déluge

02.07.2010, Episode 33

L'avis de Marie

Bonjour, c'est Marie. Bienvenue sur mon podcast " l'avis de Marie ". Aujourd'hui 2 juillet, j'ai beaucoup de choses à vous raconter car la semaine a été riche en actualité. Je vais donc changer mes projets et vous le devinez, je vais vous reparler de football. Cela c'était prévu, mais ensuite étant donné les informations, je me dois de vous parler des catastrophes arrivées dans le Sud et pour être plus légère je vous dirai deux mots sur mon combat [1] quotidien contre les limaces. Vous êtes prêts?

" Adieu les Blöds " titre le Bild, Le Scottish Sun parle de " la Révolution française " et Le Times lui est content : " Allez les Bleus, go home ". Voici les titres qu'on peut lire dans la presse internationale au sujet de l'équipe de France. En France ce n'est pas mieux, les Bleus ont déçu [2]. Ils ont montré l'image d'une équipe qui n'avait pas d'envie, pas de jeu, bref une équipe de France qui n'a pas voulu donner du spectacle et qui ont trop joué les starlettes. Les joueurs de l'équipe de France qui se permettent de faire grève [3] ! Non mais je rêve ! C'est d'un ridicule ! Je ne vous dis pas l'image sur la scène internationale ! Alors, je vous résume cette situation incroyable qui fait rire le monde entier:

Je pense qu'aujourd'hui chacun sait dire un gros mot [4] en français puisque toute la presse a répété ce que le joueur Anelka aurait dit à Domenech à la mi-temps de la rencontre France-Mexique. Bon, je ne pense pas que ce soit exceptionnel d'entendre des gros mots sur un terrain de foot, c'est vrai quoi, ce sont des footballeurs et non pas des hommes de lettres. Je ne comprends même pas pourquoi on en fait tout un fromage, c'est à dire pourquoi on en fait toute une histoire. Bien sûr, cela ne se fait pas de parler sur ce ton à son entraîneur, où est le respect ? Mais enfin où est le respect dans notre société ? Non, le problème c'est que la presse a été témoin de [5] tout cela et en a parlé dans les journaux. C'est pourquoi je pense que devant ces mots irrespectueux [6], Domenech, l'entraîneur, ne pouvait pas faire autrement que de renvoyer son auteur. C'est une question de principe.

Ensuite ce n'est pas fini, le lendemain les joueurs viennent sur le terrain d'entraînement, mais refusent de s'entraîner ! C'est leur manière de protester contre le renvoi de leur copain. A quelques jours d'un match super important, les voilà qui font un caprice. Ils pensent sans doute qu'ils sont trop bons ! Après cela comment voulez vous que nous, Français, ayons une réputation sérieuse? Même nos footballeurs font grève ! Ils auraient mieux fait de montrer tant de solidarité [7] sur le terrain et de jouer ensemble. Ensuite, et toujours devant les caméras, le ton monte entre l'entraîneur physique et le capitaine de l'équipe. Puis c'est le directeur délégué de la Fédération [8] qui démissionne.

Voilà, le foot français c'est Dallas, Dynastie [9] et Big Brother en même temps.

En France c'est devenu une affaire d'Etat, d'ailleurs les joueurs sont convoqués dans le bureau du Président de la République ! Va-t-il les mettre au coin [10]? J'aimerais bien être une petite souris pour voir cela !

Je vous ai dit que j'avais un petit carré de terre ou j'essaie de faire pousser des salades ? C'est mon petit potager. Oh il n'est pas bien grand, j'y ai mis des radis, de la salade et des fleurs. C'est que c'est du travail ; enlever les mauvaises herbes, arroser, enfin en ce moment ce n'est pas vraiment utile et surveiller mes petites plantations et veiller [11] à ce qu'elles ne soient pas mangées par d'autres que moi. Oui, souvent il m'est arrivée d'aller dans le jardin me chercher une salade ou des fraises et puis plus rien, nada, tout avait été mangé par les escargots. Ben tiens l'autre jour encore. Mon oncle, celui qui a la main verte, m'avait donné quelques plants de fleurs. Arrivée à la maison je les plante sur le côté de la maison. Le lendemain, c'est à dire à peine 12 heures plus tard, je vais pour les arroser car de ce côté de la maison, malgré la pluie, le sol est très sec. Il n'y avait plus rien, sinon quelques petites tiges par ci et quelques petites feuilles grignotées [12] par là. Les limaces, ces horribles bestioles [13] toute rouge de la famille des escargots ont tout mangé. Ah, elle se sont régalées, elles ont adorées mes fleurs. Ah non, quand ce ne sont pas les gens qui me coupent mes fleurs faut-il que ce soit les limaces qui me les mangent. Et là j'ai honte mais je me suis vengée. D'habitude, je n'aime pas faire cela, mais je suis allée chercher le produit anti-limaces et j'en ai mis partout. C'est horrible comme elles se tordent [14] de douleur. Ma

mère faite pire [15], elle met du gros sel sur les limaces. C'est horrible aussi. Je sais que certain mettent un verre de bière dans la terre pour les attirer. Mourir noyé dans de la bière ou asséché [16] par le sel, je ne sais pas ce qui est plus doux. Ah je vous le dit la vie est un combat et les armes sont cruelles !

Le temps de ce mois de juin était tout de même impressionnant non ? Un vrai temps de novembre, du brouillard, de la pluie et par endroit près de chez moi même de la neige. Ah, c'est clair, mes géraniums font la tête et je ne suis pas prête de manger de la salade de mon potager. Mais nous ici nous avons de la chance. Vous avez vu dans le Sud de la France par exemple ? Un vrai déluge [17] ! En quelques heures, il est tombé l'équivalent de plusieurs mois de pluie. J'ai vu des images impressionnantes à la télévision. Des maisons dont même le toit avait disparu sous l'eau, des voitures entraînées par le courant, des trous dans le sol. Pour vous laisser imaginer la force de l'eau, il y avait une image où on voyait, une station service c'est à dire là où on va prendre de l'essence, être emportée par l'eau. Incroyable. Tout cela ressemblait par instant au film, pour ceux qui l'ont vu, 2012. Cela fait froid dans le dos. Il y a la catastrophe et il y a l'après catastrophe. Vous imaginez ? On n'imagine pas toutes les conséquences. Les animaux morts par exemple qu'il faut ramasser maintenant 3000 moutons et 100 chevaux ont été emportés par le torrent. Pour les sinistrés, c'est à dire les victimes, les simples citoyens mais aussi les commerçants, les artisans, les agriculteurs ou les industriels il faut ranger, nettoyer. Aujourd'hui les militaires aident la population à enlever les épaves [18] de voitures, les frigos, les meubles qu'on ne peut plus utiliser, il faut aussi surveiller les magasins détruits pour qu'ils ne soient pas l'objet de vols.

Bien sûr que c'est terrible d'avoir tout perdu, mais nous sommes en France et il y a une assurance. Ces gens vont recevoir de l'aide pour tout reconstruire, ailleurs ce n'est pas toujours le cas. Je pense à ces malheureux au Brésil ou alors à ceux qui comme au Kirghizstan en ce moment ont tout perdu à cause des conflits et des guerres. Il y a une image qui m'a marquée, celle d'une petite dame âgée toute seule en train de pleurer devant sa maison détruite. Que va-t-elle devenir cet hiver ? Personne ne s'en soucie. Ah je vous le dis, heureusement qu'il y a le foot pour nous faire oublier le malheur des uns. C'est ce qui est cruel dans la vie !

Voilà, je vais aller surveiller mon jardin, mon petit carré de terre, loin de la misère de ce monde et loin des provocations des médias. Nous nous retrouvons dans deux semaines, avant la grande pause de cet été, et cette fois je vous parlerai de vacances. Laissez-moi en attendant vos réactions sur www.podclub.ch et soyez heureux. A tout bientôt !

Glossar: L'avis de Marie

[1] **le combat**: la guerre, la lutte

[2] **déçu**: de la déception, on attendait quelque chose et ce n'est pas arrivé

[3] **la grève**: la manifestation de son mécontentement

[4] **le gros mot**: le mot qui n'est pas joli, une insulte

[5] **être témoin de**: voir, entendre quelque chose

[6] **irrespectueux**: qui ne respecte pas

[7] **la solidarité**: ici : jouer ensemble, être unis

[8] **Dallas et Dynastie**: le nom de séries télévisées américaines

[9] **mettre quelqu'un au coin**: quand à l'école on n'est pas gentil, la maîtresse pour nous punir nous met au coin, c'est à dire dans le coin du mur, le dos tourné à la classe

[10] **veiller**: faire attention à

[11] **grignoter**: manger

[12] **la bestiole**: l'animal

[13] **se tordre**: se replier, ici : se tordre de douleur, quand on a très mal, on ne reste pas droit, on se tord

[14] **pire**: plus horrible encore

[15] **assécher**: devenir sec

[16] **le déluge**: quand il pleut beaucoup, on parle de déluge, en référence au Déluge dans la Bible avec Noé

[17] **l(a) épave**: ici : le reste de la voiture